
《与神同行》 

神掌管一切（6） 

 

 

救恩是经历神把我们从罪恶，从罪恶的审判，以及罪恶的刑罚中救出来的一种恩典。那就是

说，虽然我们犯罪，我们堕落和受到审判，但是神却亲自为我们解决了这一切的问题，而且

把我们从罪恶的势力中拯救出来，叫我们有能脱离撒但的捆绑。罪使人与神隔绝和分离，而

神的忿怒也临到罪人身上，那些拒绝相信接耶稣做救主的人，他们的结局和命运，圣经是清

楚讲到的，就是永远的灭亡。 

 

然而，救恩却让人从绝望中有转机，救恩是神给人的拯救和希望，把人从罪的刑罚和审判中

拯救出来，使人不再与神隔绝，不再与神分离，也不再生活在神的震怒之下。神把我们从罪

恶和死亡的阴影下拯救出来，叫我们可以与父神重新建立关系，过去我们活在罪中的时候，

是与神为敌的，是与神无分无关的；但现在这种对立已经结束，不但如此，我们还可以作神

的儿女，这是神给我们的一种权利和福气。从此以后，我们不是活在罪中，活在神的震怒之

下；乃是活在神的恩典和慈爱中，可以经历到神的帮助和眷顾，生命充满盼望和活力，而且

我们有永恒的生命，就是神自己的生命。 

 

要是你从来没有相信接受耶稣做救主，你必须知道自己的景况，你是活在罪和罪的刑罚以及

咒诅之中，就像保罗在以弗所书所说的，“我们死在过犯罪恶之中”，你与神隔绝，神的震怒

在我们身上，并且将来还要接受罪的刑罚，这是必然的结果。然而，神的恩典是什么？就是

我们在绝望中有了出路。一切接受神所的救恩的人，情况就立刻有了转变，你不但结束了在

罪中的一切，还可以马上作神的儿女，活在神的慈爱和各样的恩惠中，享受祂的同在和所赐

的福气。 

 

可能有些人会说：“我是一个品格高尚的人，从来没有做伤天害理的事，乐意助人，别人都

尊重我，仰慕我，他们信任我，因为我诚实可靠，我德高望重。难道像我这样的人，也需要

神的拯救吗？难道我还不算得救的人吗？”很多人认为救恩很好，但我不需要，为什么呢？

因为只适合那些活在罪中的人，那些罪大恶极的人，然而像我这样的生活和品格，我不认为

自己是罪人，我也没有这个需要。我道德高超，神难道还嫌弃我，不接纳我吗？我比很多人

好。甚至很多信耶稣的人，也没有像我这么好。 

 

事实上，今天依然有许多人陷在这样的困惑之中，特别是那些觉得自己在生活和品格上都不

错的人，然而他们都忘记了圣经所说那些最基本的真理。圣经从来没有说，人之所以到地狱

去，是因为做了在人眼中看来坏透过了的事，或者因为犯了什么十恶不赦的罪。人之所以被

称为失丧的人，不是因为他们做了什么，或者不做什么，而是因为他们内心的情况，他跟神

的关系，而不单单是外在的行为表现。 

 

人所看的常常只是外貌，神所看的是人的内心。箴 16:2 说“人一切所行的，在自己眼中看

为清洁；惟有耶和华衡量人心。”神是衡量人心，知道人心的。我们心里一切的心思意念，

没有一样能瞒得过祂。圣经让我们看见，我们一生下来就是罪人，我们是带着罪性来到世界

的，我们自然而然有犯罪的倾向，我们远离神，我们的心灵是死的，我们所过的生活，都是

叛逆神，是远离神的。 

 

是什么使我们成为失丧的人呢？是因为我们与生俱来就是失丧的人，我们不是生来得救，而

后来变成失丧的，乃是我们生来就是失丧的。从我们还不懂事，还在母腹的时候，我们就已

经是失丧的，所以除非我们决意接受神的拯救，不然的话，我们这一生就是失丧的人，因为



情况没有改变。这不在乎我们的行为怎样，品格怎样，因为这都不是问题的关键，问题的关

键乃在于我们生而为失丧的人，所以人人都需要神的拯救，才可以获得拯救。虽然，我们每

个人都得为自己所过的生活，和行为去负责，但是这些不成为我们得救与否的因素，我们生

而为失丧的人，这才是问题的核心。 

 

讲到自由意志，只有人类的始祖才享有完全的自由意志，他要为着自己的行为在神面前负上

责任。然而，来到我们，我们生来是有罪性的，生来就是属肉体的，有败坏了的性情和本

质。我们不认识神，故意把神拒绝在生命之外，我们也不知道属神的事，不像始祖那样，一

开始跟神就有亲密的关系。我们是没有的，我们与生俱来，性情上和选择上都是有限制的，

我们有意志的活动，但却不是绝对的自由意志。罗 7章保罗说“立志为善由得我，只是行出

来由不得我”。我们的意志已经因着亚当的堕落而败坏了。 

 

然而，神的恩典临到我们身上，祂的恩典改变了我们，祂给我们一颗新的心，当我们在圣灵

里重生得救的时候，我们领受了神所赐的新生命，有了新的性情。这不是说，我们从此就不

会再犯罪，不会再叛逆神，又或者不会再陷入试探之中，不是这个意思。可是，当神的性情

在进到我们生命中以后，我们就懂得爱神，我们开始感受到自己和神之间的关系。我们人生

有了新的目标和动向，这是神的工作，不是我们自行去决定的，而是神亲自在我们生命中所

作的改变。 

 

没有一个人可以说自己在救恩上有功劳，弗 2:8-9提醒我们说：“你们得救是本乎恩，也因着

信，这并不是出于自己，乃是神所赐的；也不是出于行为，免得有人自夸。”我们非但不是

靠自己的行为、功劳得救，即使我们的信心，也是神所赐的，是神的恩典。神如果不给我们

信心，我们根本就不会信靠祂。圣灵若不叫我们知罪，我们就不知道自己的本相和地位，是

祂粉碎我们内心的刚硬，叫我们认识到自己的罪孽和邪恶。世人之所以说不需要神，是因为

他依然活在罪中，是因为他的骄傲拦阻他去承认自己的罪，和接受神的拯救。 

 

约 3:19，经文“光来到世间，世人因自己的行为是恶的，不爱光倒爱黑暗，定他们的罪就是

在此。”一个人之所以不信，不是因为上帝没有赐下信心，而是故意不信。为什么不信，因

为他不爱光。为什么不爱光？因为自己的行为是恶的。我们是死在过犯罪恶中与神为敌的。 

 

若是没有圣灵的光照，若是没有主耶稣已经在十字架上成就的救赎，我们根本就不知道什么

是得救？也不会渴望得救。主耶稣说：“凡父所赐给我的人，必到我这里来。”而我们之所到

主面前来，是受了祂的吸引，这就是圣灵的工作，叫我们认识自己的罪，认识主耶稣的大爱

和牺牲。旧约耶 17章说“人心比万物都诡诈，坏到极处，谁能识透呢？”只有在圣灵的亮

光之下，我们才看见自己污秽的本相。 

 

主耶稣在太 7章那里讲到登山宝训，里面有一段话，说得很清楚，太 7:21-23这样说：“凡称

呼我主阿，主阿的人，不能都进天国，惟独遵行我天父旨意的人，才能进去。当那日，必有

许多人对我说；主阿，主阿，我们不是奉你的名传道，奉你的名赶鬼，奉你的名行许多异能

么？我就明明的告诉他们说：我从来不认识你们，你们这些作恶的人，离开我去罢。” 

 

我们看主耶稣对这些称呼祂主阿，主阿的人的态度和回答，主耶稣说祂“从来不认识他们

“，又称他们是“作恶的人”，并叫他们离去。主耶稣这么说，不表示祂不知道有这么一个

人，只是主耶稣表示祂不承认他们是属祂的人。换句话说他们不是神的儿女，没有主的生

命，所以是主耶稣所不认识的。人之所以能够成为神的儿女，方法只得一个，就是藉着耶稣

基督。像弗 1章所说的，“神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，神预定我们要成为祂

的儿女，神要收纳我们。” 



 

我们本来不是属神的，我们在亚当里是败坏了的，但是神却愿意接纳我们，把我们从亚当那

败坏了的罪性中拯救出来，给我们新的生命，使我们跟祂建立起父子的关系来，我们就可以

作神的儿女了。我们是蒙圣灵的工作，被神的爱所改变，进入神的国度，成为神的儿女的。

因此自始至终是神的工作，我们毫无善状可陈，没有一点功劳可夸。神也不是看我们我们做

了什么，以致于获得救恩，因为一切祂都预备妥当了。所有的一切都是神的荣耀，都是神的

恩典，人没有任何功劳。 

 

圣经不错是说，“凡求告主名的，就必得救。”又说“到我这里来的，我总不丢弃祂。”然

而，人怎么能认识神，是圣灵作主动，先在人心中作照明和感动，人才可以认识救恩的奥

祕，知道神的大爱，和看见自己的污秽；若不是圣灵在人心中的工作，人根本不会理会神。

可是，我们如今靠神的恩典得救了，我们得到神的生命和永恒的保障，我们就有责任，去将

这美好的信息，传到地极，让普世的人都依着这个方向和路径，去得到救恩，这是我们的责

任。 

 

神掌管一切，在救恩的事情上也不例外，就好像神全然掌管别的事情和范围一样，神也掌管

着救恩里的一切事情。我们今天得救了，可以欢喜快乐，这全是神的功劳，应当感谢神，应

当谦卑在神面前，存心感谢祂和称谢祂，因为不是我们自己作成的，而是神的恩典和大爱。

我们是被吸引到神面前来的，也是神预定使我们得救的。 

 

若不是神的恩典和工作，你和我今天是依然活在罪中，依然是没有盼望，依然是在世上生

活，追求今生的享受，醉生梦死，不知道属神的事。今天，很多人的心目中，只有金钱，只

有爱情，又或者只有权势，只有玩乐，他们虽然有好的享受，有许多的金钱，有他们渴望得

到的东西，但却是内心空虚。虽然整天吃喝玩乐，但内心却不快乐；虽然追求各种新鲜的玩

意和刺激，但却依然空虚，感到无聊和孤寂。今天，许多人不断的追求，为了要摆脱空虚，

因为那份空虚感让他受不了，但是离开神而尝试的任何方法，最终都没有果效。 

 

人生真正的满足，只有在透过和耶稣基督建立关系，才可以获得，其他的方法都是没有用

的。离开了神，生命自然感到空虚，这是因为人心灵的空虚，只有神才可以填满，所以有神

的人生，才有真正的满足，这是唯一的方法。约 3:16说；“神爱世人，甚至将祂的独生子，

赐给他们，叫一切信祂的，不至灭亡，反得永生。”这明显是神的工作，是神一手作成的，

是神从创世之前所定的计划，也是圣灵不断的工作所得到的结果。 

 

可是，为什么我们依然要投身于传福音的事工中，努力去拓展神的国度呢？既然一切都由神

作主，一切都是神所成就的，人到底有什么影响力呢？主耶稣在太 28:19-20说：“所以你们

要去，使万民作我的门徒，奉父子圣灵的名，给他们施洗，凡我所吩咐你们的，都教训他们

遵守，我就常与你们同在，直到世界的末了。”这是主耶稣给予门徒最大的使命，也是适用

于今天属神的人。 

 

在可 16:15，也记载了同样的使命，这里主说：“你们要往普天下去，传福音给万民听。”而

在路 24:47 说：“并且人要奉祂的名传悔改赦罪的道，从耶路撒冷起，直传到万邦。”约

20:21“耶稣又对他们说：愿你们平安，父怎样差遣了我，我也照样差遣你们。”而到徒

1:8，主又再提到这特别的使命：“但圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，并要在耶路

撒冷，犹太全地，和撒玛利亚，直到地极，作我的见证。” 

 

为什么圣经一次又一次的提醒我们，要我们去传扬基督的福音呢？我们要出去，要往普天下

宣告神的恩典，宣扬这救恩的奇妙，传讲神的大爱和怜悯，报告耶稣基督的代死，让所有的



人都可以进入神的救恩里的大好消息。这是神的心意，祂也希望我们去参与这普世救人的计

划，并且给了我们这荣耀的使命。主说，父怎样差遣了我，我也照样差遣你们。”神给我们

一个回应祂爱的机会。既是这样，我们今天的责任是什么呢？ 

 

有些人说，我得救了，我感谢神的恩典；然而要我去将福音传开，我怎么知道神要拯救谁

呢？我到底要向谁传福音呢？这其实不是我们的工作，去决定谁会得救，谁不会接受，我们

的工作只是传福音而已，把福音传给我们所接触的人，不论是家人，是同事，是朋友，是所

碰见的陌生人，是远处的人，是近处的人。我们有机会的话，就要将福音传开；即使没有机

会，也得去找机会，无论得时不得时都要把这恩典的福音传给世上所有的人听。 

 

我们的使命是学习神的真道，接受挑战，装备自己去进入失丧的世代中，把神救人的美好信

息传开，将我们所经历过的拯救与人分享，作主的见证人，告诉人他们的需要，他们的景

况，他们的盼望和得拯救的途径。我们要将罪得赦免的途径告诉别人，告诉他们如何可以避

过神的忿怒和刑罚，就是信靠耶稣在十字架上所成就的救恩，他们的生命就会获得神的改

变。 

 

圣经从来没有说，因为神是无所不知的，所以我们可以尽情享受，不用为主工作，不用负起

责任，相反的，神命令我们出去，使万民作祂的门徒，要将神的信息传开，要帮助人悔改，

从而得着拯救。主耶稣说，“父怎样差遣了我，我也照样差遣你们。”而使徒保罗说：“我不

以福音为耻，这福音本是神的大能，要救一切相信的，先是犹太人，后是希利尼人。”神福

音的大能力，足能够拯救世界上的每一个人。 

 

神有绝对掌管的权柄，神是掌管一切的。我们在神的救恩中可以做的，就是谦卑的来到神面

前，感谢祂无条件的爱和拯救，除去我们的罪，给予我们永生和赦免，又将我们的名字，记

录在羔羊的生命册上，虽然我们不配，但是神却以无比的恩典待我们，这是我们一生要感恩

的事。 

 

至于我们的责任，是要去传扬这叫人得希望和得赦免的福音，告诉人神的恩典和大爱，好让

他们能够明白和了解到神对世人的恩和爱，圣灵会同时在人心中作工，作感动和光照的工

作，叫他们悔改，他们就可以获得拯救。我们可以回想自己得救的经历，在我们过去的某一

刻里面，心中突然明白到自己的罪，明白到自己离开神的可怕和绝望，又明白到主耶稣的大

爱和在十字架上的牺牲，当下我们受到了感动，于是就顺着这感动，决心相信接受耶稣做救

主。我们自己也是这样经历过来的，那是圣灵的工作，而今天我们也渴望看见别人同样经历

我们过去所经历的，以致他们也获得神的拯救。 

 

有些人不知道自己是哪一天得救的，那也许是一个过程，但是他们应该知道，自己是的确相

信接受了耶稣进入心中的。这是一个经历，一个不能磨灭的经历。可能你今天依然觉得自己

是个不错的人，品格和道德都在众人之上，但是说到得救，这一切都用不上，因为我们只有

靠着耶稣的救赎，才可以获得拯救的。这一点我们必须很清楚，不然的话，我们还以为神是

接纳了我们的行为表现，那就不是神的救恩了。主耶稣在约 14:6说：“我就是道路，真理，

生命，若不藉着我，没有人能到父那里去。”除了靠着耶稣，没有人可以获得神的接纳和拯

救。那些想以自己行为取悦神的，依然活在神的震怒下，依然离开神的救恩很远，因为他们

忽略了主耶稣的拯救，企图靠自己的行为去得救。 

 

这不是我个人的言论和解释，乃是清楚的记载在圣经中的，是神启示让我们知道的。圣经

说：“信子的人有永生，不信子的人得不着永生，神的震怒常在他身上。”这个“子”就是耶

稣基督了，祂是神的儿子。我们只有相信祂才有永生，不然的话我们就没有，而且还活在神



的震怒之下。圣经从创世记到启示录，都在向我们介绍一位慈爱无比的神，祂对人是那样的

宽厚，又是那样的慈爱，这爱驱使祂甘愿来到世上拯救世人，宁可亲身担当人的众罪，而要

使人获得永生和拯救。可是，人若是忽略了神的救恩，人就不能逃罪，神断不以有罪的为无

罪。神既然告诉了人得救的方法，神就不会再设另一个方法，去让人得到拯救。所以及早相

信耶稣的拯救，及早向普世宣扬福音，这是急不容缓的事。 

 

每一个人都有罪，但是神的恩典却能够涂抹人的罪，使人获得赦免。罗 3:21-25说：“但如今

神的义，在律法以外已经显明出来，有律法和先知为证。就是神的义，因信耶稣基督，加给

一切相信的人，并没有分别。因为世人都犯了罪，亏缺了神的荣耀。如今却蒙神的恩典，因

基督耶稣的救赎，就白白的称义。神设立耶稣作挽回祭，是凭着耶稣的血，藉着人的信，要

显明神的义，因为祂用忍耐的心，宽容人先时所犯的罪。” 

 

愿我们更明白神的心意，知道主爱我们到底，更多的被主的爱所激励，心里火热，乐意天天

亲近祂，事奉祂。 

 


